

## Biographie du capitaine Christophe BAREK-DELIGNY



Âgé de 38 ans, le capitaine Christophe BAREK-DELIGNY, parisien de souche, effectue son service national au 4<sup>e</sup> Régiment d'Infanterie de Marine (4<sup>e</sup> RIMa - Fréjus) à partir de décembre 1996. Volontaire service long outre-mer, il est affecté au Régiment d'Infanterie de Marine du Pacifique en Nouvelle-Calédonie (RIMaP-NC) en mars 1997 comme secrétaire-comptable.

Disponible, aimant le commandement et recherchant les responsabilités au sein du bureau comptable de l'escadron, il est rapidement remarqué et accède au grade de sergent en décembre 1997. Renouvelant pour une durée de 8 mois son volontariat service long, il sert au RIMaP-NC jusqu'en décembre 1998. Excellent jeune sous-officier du contingent, s'acquittant avec aisance des missions qui lui sont confiées, il est un exemple pour ses subordonnés. Son fort potentiel lui permet d'être nommé sous-lieutenant de réserve en décembre 1999.

Dès janvier 2000, Christophe BAREK-DELIGNY décide de s'engager en tant qu'officier sous contrat. Affecté à Vincennes au bureau concours du Commandement de la formation de l'armée de Terre (CoFAT), il est promu au grade de lieutenant le 1<sup>er</sup> décembre 2000.

En septembre 2001, il suit un stage de formation à l'Ecole Supérieure d'Application du Génie (ESAG) à Angers afin de pouvoir accéder au corps des officiers des armes en tant qu'officier de carrière.

Nommé lieutenant d'active le 1<sup>er</sup> août 2002, il choisit de servir au 3<sup>e</sup> régiment du génie (3<sup>e</sup> RG - Charleville-Mézières). Il est alors chef de section à la 2<sup>e</sup> compagnie de combat du génie.

Un an plus tard, il effectue sa première opération extérieure au Kosovo (septembre 2003 – février 2004) en tant que chef de section au sein d'une compagnie PROTERRE. Ses qualités tant professionnelles qu'humaines y sont remarquées. Quatre mois plus tard, le lieutenant BAREK-DELIGNY est projeté sur court préavis en Côte d'Ivoire où il sert comme chef de section combat du génie (juin à octobre 2004).

Désigné à nouveau pour partir au Kosovo, il effectue un excellent mandat (mai à septembre 2006) s'attachant à développer les qualités professionnelles de ses subordonnés comme chef de section combat du génie.

Promu capitaine le 1<sup>er</sup> août 2006, il se voit confier, au retour du Kosovo, les fonctions d'officier adjoint à la 22<sup>e</sup> compagnie d'appui. Son sens de l'organisation se révèle dans la gestion importante du matériel.

A nouveau désigné pour servir au Kosovo, il effectue un très bon mandat en tant que chef de la cellule G3-2D au sein l'état-major multinational.

Le 17 juillet 2008, le capitaine Christophe BAREK-DELIGNY prend le commandement de la 22<sup>e</sup> compagnie d'appui du 3<sup>e</sup> régiment du génie (Charleville-Mézières). Entreprenant et dynamique, officier à l'esprit curieux et ouvert, le capitaine BAREK-DELIGNY fait preuve d'un sens développé de l'intérêt général. D'une disponibilité sans faille et d'un comportement exemplaire, il commande sa compagnie avec rigueur et un très grand professionnalisme. Sportif confirmé et meneur d'hommes, le capitaine BAREK-DELIGNY est un commandant d'unité montrant un goût avéré pour l'action et l'effort. Dynamique, il maintient le cap fixé durant son temps de commandement et contribuant ainsi, dans une très large mesure, au bon fonctionnement du régiment.

Volontaire pour servir au sein d'un détachement OMLT (Operational Mentor and Liaison Team), il s'y prépare de façon assidue dès le dernier trimestre 2009 tout en continuant à commander sa compagnie.

Fin avril 2010, le capitaine BAREK-DELIGNY rejoint l'Afghanistan où il sert en tant que chef de détachement liaison de reconnaissance du génie au sein de l'OMLT Oruzgan dans cette région placée sous commandement néerlandais. Les

70 militaires français composant l'OMLT Oruzgan accompagnent quotidiennement un bataillon afghan dans cette région.

Le samedi 22 mai 2010 dans la matinée, intervenant aux côtés de soldats néerlandais et afghans, il a été mortellement blessé par le déclenchement d'un engin explosif improvisé. Un soldat néerlandais et un interprète afghan sont également tués et quatre autres soldats néerlandais blessés au cours de cette attaque.

En 2005, le capitaine BAREK-DELIGNY s'était vu décerner la médaille de bronze pour acte de courage et dévouement, ainsi qu'un Témoignage de Satisfaction du ministre de la Défense, pour avoir sauvé un désespéré de la noyade dans la Meuse. Il était également décoré de la médaille d'outre-mer ("agrafe République de Côte d'Ivoire"), de la médaille d'argent de la Défense nationale ("agrafe génie – mission d'assistance extérieure"), de la médaille commémorative française ("agrafe Ex-Yougoslavie"), de la médaille de reconnaissance de la Nation ainsi que de la médaille OTAN/non article 5 ("Balkans").

Tué au combat, le capitaine BAREK-DELIGNY était marié et père de deux jeunes enfants.